Cabalgata de Reyes



San Juan de la Rambla 05 de enero de 2024

En los países de tradición católica, se adoptó la costumbre de celebrar la festividad de los Reyes Magos junto a la fiesta de la Epifanía, sobre todo en los países hispánicos.

En España la tradición de convertir la noche de Reyes, la noche que va del día 5 al 6 de enero, en una fiesta infantil donde se dan regalos a los niños y mayores proviene del siglo XIX.

La cabalgata de los Reyes Magos es un desfile que se celebra la tarde noche del día 5 de enero. Es un día especial para los niños, donde gozan y disfrutan de la felicidad que otorga la inocencia.

El año 1866 es el primer año en el que se tiene constancia de la celebración de la primera cabalgata de los Reyes Magos, realizada en el municipio de Alcoy (Alicante), posteriormente se extendió por todo el país.

Según la tradición cristiana los Reyes Magos de Oriente, son los magos que, siguiendo una estrella fueron a homenajear al recién nacido Jesús de Nazaret. Como ofrenda le regalaron oro, incienso y mirra.

Según el evangelio de San Mateo, diceque, durante el reinado de Herodes, aparecieron unos magos del este en Jerusalén. Allí preguntaron a Herodes donde estaba el rey de los judíos que acababa de nacer hace poco. Herodes quedó desconcertado: Se reunió con los sacerdotes y escribas para aclarar la situación. Estos sabios respondieron que el Mesías tenía que nacer en Belén.

Los Reyes Magos siguiendo la estrella llegaron a la casa de María y de José donde encontraron al niño con su madre.

Herodes esperando de nuevo a los Reyes y viendo que no regresaban; mandó a matar a todos los niños de Belén y alrededores, pero Jesús y su familia ya habían huido a Egipto.

El evangelista no dice el número de magos ni sus nombres o procedencia. Eso sí la ofrenda fue de oro, incienso y mirra.

El número de Reyes siempre ha sido incierto. En el siglo III, según el teólogo Adamantius padre de la iglesia Oriental, dedujo que eran tres, ya que las ofrendas han sido tres. En el siglo V el Papa León I los confirmó en sus sermones para la Epifanía. Al ser ratificado por el Papa, el número pasaba a ser oficial.

Los nombres por los que se conocen son los de Melchor, Gaspar y Baltasar, pero estos nombres no vienen en la Biblia, estos fueron dados siglos después de los hechos. Estos nombres aparecen en el evangelio Armenio de la infancia, escrito en el siglo IV. Es un evangelio apócrifo. En este texto se dice que eran tres hermanos; Melkon que era el rey los persas; Baltasar, rey de los indios; Gaspar, rey de los árabes.

Excerta Latina Barbari, otro documento que proviene de una crónica griega traducida al latín en el siglo V o principios del VI aparecen los nombres de *Bithisarea*, *Melichior y Gathaspa*.

Estos nombres serán aceptados de forma definitiva tras su inclusión en el *Liber Pontificalis* (libro de los Papas) en el siglo IX.

Según la tradición cristiana, los magos serían sacerdotes o astrólogos y eran originarios de Persia o Mesopotamia, teniendo personas de gran reputación y tomados como personas cultas y sabias.

A partir de la Edad Media los rasgos de los Reyes se irán individualizando, adquiriendo cada uno de ellos su propia personalidad. Apartir del siglo XII, se asocian a las tres regiones del mundo conocidas.

Melchor era el representante de Europa; Gaspar representaba a Asia y Baltasar era el representante de África.

La historia de los Reyes Magos se ha ido modificando a lo largo de la historia, como el ejemplo de Baltasar, que al identificarlo con África se le conoce como el mago negro.

En San Juan de la Rambla a lo largo de la Navidad, el ayuntamiento ha venido realizando numerosas actividades en los diferentes barrios del municipio, dirigidas al público infantil.

La Cabalgata de Reyes celebrada en el Casco sanjuanero es organizada desde hace muchos años por una comisión, que congran esfuerzo y cariño se prepara para que los pequeños pasen unas horas de gran felicidad.

El ayuntamiento sanjuanero coordinado con la comisión de Reyes del Casco celebra en la plaza Rosario Oramas los siguientes actos:

16:00 horas; castillos hinchables, pinta caras y búsqueda del tesoro.

18:00 horas; cuentacuentos, Fidel Galbán del Val.

19:00 horas, gran cabalgata.

20:00 horas, Villancicos a cargo del grupo Mazapé y Roscón de Reyes para todos los asistentes.

Las actividades desarrolladas en la plaza Rosario Oramas tuvieron gran éxito entre el apasionado público infantil.

La Cabalgata como de costumbre sale desde La Cabaña a través de la Avenida La Libertad, hasta la plaza Rosario Oramas e iglesia de San Juan Bautista.

Los Reyes Magos son transportados por vehículos descapotables acompañados por una pequeña fanfarria compuesta por músicos de la A.A. Alcaraván. En el transcurso del trayecto van repartiendo caramelos a los más pequeños que miran sorprendidos a Sus Majestades. La tarde noche es agradable con buena temperatura y gran ambiente en la calle.

Al llegar a la iglesia se realiza la Adoración de los Reyes ante el niño Jesús y se representó un pequeño auto sacramental por parte de un grupo de niños.

Finalmente, el grupo Mazapé con sus grandes voces y su extraordinario repertorio pone el punto final de esta noche mágica, junto a una gran exhibición de fuegos artificiales y degustación de roscón de Reyes.

Bibliografía:

https://www.unav..edu/web/catedra-patrimonio/ya-vienen-los.reyes

https://www.attalus.org/translate/barbari,html

https://jorgepalazon.wordpress.com/tag/liber-pontificalis/

https://es.antiquitatem.com/reves-magos-epifania-pileus-mitra-jesus



Programa de actividades navideñas

Cabalgata de Reves San Juan (casco)

16:00h - Castillos hinchables, pintacaras y búsqueda del tesoro.

18:00h - Cuentacuentos Fidel Galbán del Val.

19:00h - Gran Cabalgata por el recorrido de costumbre.

20:00h - Villancicos a cargo del grupo Mazapé y Roscón de Reyes para todos los asistentes.



Organiza: Comisión de los Reyes Magos Colabora: Ayuntamiento de San Juan de la Rambla

Cartel de la Cabalgata de Reyes



El cuentacuentos Fidel Galbán del Val, entretiene a los más pequeños, en la plaza Rosario Oramas.



Un grupo de músicos de la A.A. Alcaraván, formaron una pequeña fanfarria para alegrar esta mágica noche.



El vecino Juanelo (Juan M. Fdez. Borges) transporta en su vehículo Jeep al Rey Baltasar.



Francis Piñeiro Díaz-Llanos traslada al Rey Melchor en su recorrido a través de la Avda. La Libertad.



También participaron en la Cabalgata algunos personajes del público infantil.



Llegada de los Reyes Magos de Oriente a la plaza Rosario Oramas.



Melchor, Gaspar y Baltasar se dirigen a la iglesia para realizar las ofrendas al niño Jesús.



Un grupo de pequeños representaron un pequeño autosacramental.



El público espera en el exterior del templo la salida de los Reyes Magos de Oriente.



Imagen del árbol de Navidad instalado por el ayuntamiento.



Tras la participación del grupo de villancicos Mazapé, tuvo lugar una exhibición de fuegos artificiales.